

19-03-2024

Mi propuesta apunta principalmente a contribuir para que la AOA sea una institución dinámica, flexible y adaptativa, como lo ha sido hasta ahora.

En un mundo con permanentes cambios tenemos que estar atentos a lo que las ciudades, las comunidades y las personas van exigiendo y demandando a sus líderes y autoridades. En estos últimos años Chile se ha transformado incluso más que el promedio del resto del mundo; la pandemia, el estallido social, los cambios políticos, la inmigración y la seguridad son temas que los arquitectos debemos incorporar cada vez más en nuestro quehacer. ¿Como hacerlo? Trabajando, Investigando y aprendiendo de otras experiencias.

Según mediciones de felicidad y calidad de vida, cerca de un 20% depende del lugar que habitan y otro 20% en el barrio en que se mueven, por lo tanto, nuestras acciones inciden directamente en la vida de las personas.

La AOA se ha ido transformando durante los años en un organismo vivo, que participa e influye en las políticas públicas, que defiende la buena arquitectura y la pone en valor, que representa a gran parte de los arquitectos en Chile y es en un lugar de encuentro y aprendizaje.

Específicamente, mi propuesta apunta continuar y profundizar lo desarrollado en estos 2 últimos años en el Comité de Globalización y Misiones, pero con un foco en la interacción con Arquitectos de otros países que nos puedan aportar a nuestros desafíos.

El año pasado tuvimos visitas de arquitectos colombianos (tema hospitalario), arquitectos finlandeses (tema madera), el proyecto 5+5 con arquitectos destacados de Latinoamérica y visitamos Brasilia y Rio. La idea es tener retomar y profundizar estas instancias, algunas presenciales y otras telemáticas según las circunstancias, con temas de interés para nuestros propios asociados.

Es fundamental conocer experiencias, ideas, nuevas formas de trabajar, de hacer arquitectura y ciudad. Creo que los arquitectos sabemos que es así y siempre buscamos referentes.

Los procesos creativos necesitan interacción, entender cómo las grandes oficinas globalizadas funcionan, me parece un tema apasionante de los cuales ya hemos tenido experiencias en viajes anteriores que nos abren la mente, pero aún nos queda mucho por aprender, por eso aprender de experiencias exitosas de países u oficinas en temas contingentes como son el urbanismo, industrialización, sustentabilidad, reconversión de espacios, como enfrentar los fenómenos del déficit habitacional, las tomas y barrios informales, así como la seguridad como valor esencial de la vida urbana, me parece fundamental profundizar en el actuar de este Comité..

Durante el 2024 la esperamos poder concretar una misión histórica-cultural a Lima, Perú, y eventualmente una misión patrimonial al altiplano a conocer nuestro patrimonio e interactuar con las comunidades, así como fortalecer nuestras relaciones con nuestra contraparte gremial en el Perú (AEA)

Tenemos pendientes misiones Tecnológicas que hemos debido postergar por el momento económico que esperamos retomar el 2025, donde Japón, Canadá o Finlandia se perfilan como



destinos muy propicios para para enfocarse en temas de urbanismo, arquitectura y el uso de la madera en sistemas de alta industrialización. La industria de la construcción, en su conjunto, es la mas rezagada respecto de otras industrias en términos de productividad y sustentabilidad y debemos mejorar nuestros índices urgentemente y somos los arquitectos actores claves que debemos liderar y empujar estos procesos.

Continuaremos con los recorridos arquitectónicos desarrollados en estos últimos 2 años, los que han resultado ser muy valorados y conovocantes.

Por otro lado, creo que la visión y el aporte femenino ha sido muy valioso y reconocido al interior de AOA, lo que obliga y estimula a involucrarse con mayor responsabilidad. Me entusiasma mucho el tema de la globalización, pues como oficina tenemos una larga experiencia exportando servicios de arquitectura y creo que en Chile tenemos excelentes arquitectos y urbanistas y hay un potencial enorme para exportar nuestros servicios.

Como oficina hemos participado activamente en la gran mayoría de las misiones y seminarios creemos que son esfuerzos que debemos mantener y reforzar para un mundo cada vez más globalizado.

Ana Maria Davila
ARCHIPLAN
Arquitecta PUC